

# 凡事徹底(縁)

八代第一中学校

生徒指導通心

第3号 2023. 4. 21 (金)

校訓：一中生徒としての最善最高の自覚と実践 綱領：至誠貫徹・真理探究・耐久持続  
学校教育目標：『みんなが安心して笑顔で過ごせる学校』  
スローガン：『夢実現・自己実現』～笑顔と挑戦 一中プライド～

## 「Challenge & Respect」～生徒全員で作上げる笑顔のMemory～



4月17日(月)、本年度初めての生徒集会が行われ、校則改定について2つの案が生徒会より提案されました。生徒指導部では、生徒会のみなさんと連携しながら、「みんなが安心して笑顔で過ごせる学校」を目指して、校則の見直しにも力を入れていきたいと考えています。現在の校則は、平成11年度に学級での話し合い、生徒議会での話し合いを何度も繰り返し、全校生徒により作り上げられたものがベースとなっています。よって、今後の改定についても、生徒会を中心とした主体的な学びの場として、同様の手続きを大事にしながら進めていきたいと考えています。「Challenge & Respect」～生徒全員で作上げる笑顔のMemory～をスローガンに掲げます、執行部の提案を聞きながら、その熱い思いが十分に伝わってきました。

本日の生徒集会では、靴下の色や掃除時間の服装についてお話しします。ところでみなさんは、今の一中にルールが必要だと思いませんか。これは、みなさんが今、学校生活を安心して過ごせていますかという質問にもつながります。もし、一中生全員が安心して過ごせているのであれば、今の一中にはルールは必要ないかと思えます。しかし、現状で一中生の中に、少なからず安心して過ごせていない人もいます。

ルールというのは、時代に応じてみなさんが過ごしやすいように変化していく必要があるものです。それは、校則も同じです。校則も時代に応じて変化していかなければなりません。そのため、本日の集会では、一中についての理解を深め、もう一度ルールを見直す機会にして欲しいのです。今回の改定案は、一中が一步よりよい方向に進むためのチャレンジです。しかし、私たち執行部だけではこのチャレンジを成功させることはできません。みなさんの力が必要なのです。そのため、本日の集会で話すことについて真剣に考えて下さい。(一部省略)

また、大人になっていく上では、自分で判断し選択する力も必要になります。今回の改定案は、①靴下の色を、白、黒、紺、グレーの四択、②掃除時間の服装を、体操服と制服の二択にすることです。これからは、自分で時と場合に応じて選択していくことになります。自分の人生で大切な選択をしないとイケないときにも、必要となる力です。いつかそのような場面に直面したときに、自分で判断、選択する力も、これから取り組む校則改定で身につけていきましょう。

(「生徒会長」の挨拶文を、本人の許可を得て掲載しています)

## 「自分で判断し、選択する力」が必要です～生徒会長のことほより～

気温(湿度)が高くなってきており、体調を崩す生徒も見られています。現行の服装規定(令和4年度改定)を確認しておきます。自分にあった服装を選択し、健康管理に努めましょう。

- (1) 冬の服装、夏の服装、中間服、厳寒期の服装規定を守る。
- (2) 服装の切り替え時期については指定をせず、生徒個人の判断・選択とする。
- (3) 始業式、終業式、儀式的行事の際には、季節に応じて統一したものとする。